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Abstract (en)
[origin: WO2012152542A1] The invention relates to a pane having at least one electrical connection element, comprising a substrate (1), an
electrically conductive structure (2) on a region of the substrate (1), a layer of a solder material (4) on a region of the electrically conductive structure
(2) and at least two solder points (15, 15') of the connection element (3) on the solder material (4), the solder points (15, 15') defining at least one
contact surface (8) between the connection element (3) and the electrically conductive structure (2) and the shape of the contact surface (8) having
at least one segment of an oval, an ellipse or a circle with an angle at center a of at least 90°.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine Scheibe, umfassend:- ein Substrat (1),- eine elektrisch leitfähige Struktur (2) auf einem Bereich des Substrats
(1),- eine Schicht einer Lotmasse (4) auf einem Bereich der elektrisch leitfähigen Struktur (2),- mindestens ein elektrisches Anschlusselement (3),
das einen chromhaltigen Stahl mit einem Anteil an Chrom von größer oder gleich 10,5 Gew.-% enthält,- mindestens zwei Lötstellen (15,15') des
Anschlusselements (3) auf der Lotmasse (4), wobei- die Lötstellen (15,15') mindestens eine Kontaktfläche (8) zwischen dem Anschlusselement (3)
und der elektrisch leitfähigen Struktur (2) ausbilden und- die Form der Kontaktfläche (8) mindestens ein Segment eines Ovals, einer Ellipse oder
eines Kreises mit einem Mittelpunktswinkel α von mindestens 90° aufweist.
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